


I N T R O D U C C I O N 

El presente informe pretende mostrar, en forma resumida 

todas las ejecutorias de la Asociaci6n para el Desarrollo de 

1a Provincia Espaillat, Inc., durante el perlodo marzo 1983-

febrero 1984, 

En el referido perlodo, esta Asociaci6n di6 seguimiento 

a sus diversos programas de desarrollo, inici6 otros, se man

tuvo come nucleo de opini6n publica responsable e hizo gestio

nes en favor de obras indispensables para la provincia Espai

llat, entre otras cosas. 

Esas conquistas estimulan a esta Instituci6n a continuar 

laborando, con la ayuda de todos, por el progreso, desarrollo 

econ6mico y social y el bienestar de los habitantes de la pro

vincia Espaillat. 

La Junta Directiva agradece toda la colaboraci6n ofrec�

da por las instituciones oublicas y privadas, nacionales e 

internacionales, sin la cual no hubieran side posibles la ma

yoria de logros y metas alcanzados por esta Asociaci6n en el 

periodo aaui analizado. 

Alge ha side hecho y falta mucho camino por recorrer. 

Creemos que se pueden alca.nzar mayores metas, pero siempre 

trabajando en equipo y procurando eficiencia en una labor que 

debe favorecer a toda una comunidad. 
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COMISIONES DE LA ASOCIACION PARA EL DESARROLLO 

DE LA PROVINCIA ESPAILLAT, INC. 

PERIODO 1983 • 1984 

1.- Educaci6n y Cultura 

Ledo. Jose Guillermo L6pez (Dir.) 

Dr. Juan Alberto Pefia Lebr6n 

Leda. Candida Emilia Ramirez 

Ing. Arturo Alonzo Perez 

Ing. Agr6n. Fernando Jimenez 

2. - Agro

Dr. H. Hugo Perez Caputo (Dir.) 

Sr. Danilo E. Rancier 

Dr. Dorian Villalba 

Ing. Agron. Fernando Jimenez 

Sr. Miguel Tejada 

Ledo. Rodolfo Espaillat 

3.- Financiamiento 

• Sr. Mario E. Caceres (Dir.)

Ledo. Manuel de Jesus Rojas

Ledo.· Jose Guillermo L6pez

Sr. Jorge Ismael Rodriguez

Sr. Fabio Luis Ramirez



..: 

4.- Industria 

Ledo. Manuel de Js. Rojas (Dir.) 

Sr. Fabio Luis Ramirez 

Sr. Luis Felipe Rojas 

Sr. Luis Ma. Lora 

5,- Infraestructura 

Ing. Rafael Santos (Dir.) 

Sr. Pantale6n Salcedo 

Sr. Jorge Ismael Rodriguez 

6. - Salud

Dr. Antonio Ml. Franco (Dir. 

Dr. Santia�o Collado Madera 

Dr. Antonio Rojas B. 

Dr. Carlos Gru116n 

Dr. Ram6n Arcadio G6mez L. 

) 

7,- Comisi6n Especial (Santo Dgo.) 

Sr. Luis Fernando Gutierrez (Dir.) 

Dr. Paino Henriquez 

Dr. Dario Bencosme 

Ing. Mario Cabrera Morin 

Ledo. Eduardo Garcia Michel 

•













1. ACTIVIDAD AGROPECUARIA

1.1 PROGRAMA FORCINO 

Para hacer una evaluaci6n objetiva sobre la forma en que 

marcha un determinado.proyecto es siempre conveniente partir 

de datos comparativos, ya que a trav�s de los mismos se sacan 

conclusiones precisas que van a indicar si dicho proyecto ob

serva un comportamiento progresivo o si, por el contrario, va 

camino al fracaso. El estudio y analisis de estos datos cons• 

tituyen elementos importantes para la toma de decisiones y me

didas correctivas. 

Es partiendo de estas consideraciones que hacemos una 

descripci6n breve y sintetizada sobre los logros y avances de 

este programa durante el ultimo afio, tomando como referencia 

las metas alcanzadas durante el afio anterior. 

Segun muestran los datos que aparecen en el informe me

moria del periodo 1982 • 83, se habian distribuido unas 91 

cerditas reproductoras entre 9 asociaciones de pequefios cria

dores. Se habian vendido ademas, 60 cerdos para fines de car

ne y ceba y se tenia un inventario total que ascendia a 269 

animales. 

Durante este ultimo apo (1983 - 84) se distribuyeron 200 

cerdas reproductoras en diferentes etapas de desarrollo (pr6-

ximas a monta, en su mayoria) con lo que el numero total de 

animales distribuidos para estos fines asciende ya a 291, be

neficiando a 27 asociaciones campesinas y a  40 �eque�os cria

dores a nivel individual. Se vendieron para ser destinados 



a ceba y reproducci6n de carne 351 animales con lo que as

ciende a 412 el numero de cerdos distribuidos para tales fi

nes. 

El inventario de animales con que contamos en,. la: actua

lidad tambien se ha incrementado ·en forma significativa al

canzando un total de 377 (ver detalle mas adelante). 

Un analisis comparative sobre la evoluci6n de nuestro 

proyecto nos llevara necesariamente a la conclusion de que 

los objetivos planteados en sus or!genes de repoblar de cer

dos nuestra provincia se han venido cumpliendo segun lo pro

gramado. Tornese en cuenta_ que la ma;y,oria ·tle las asociaciones 

cuentan ya con ani_males reproductores y que las mismas se en

cuentran en condiciones de autosuficiencia, en el sentido de 

que pueden suplir los pies de cria que demanden sus asociados. 

Sin embargo, el hecho de haber distribuido un numero con

siderable de animales no habla por si solo de exitos en un 

programa de repoblaci6n. Hay que destacar dos elementos im

portantes que han constituido el factor decisive para que ta

les logros sean hoy una realidad. 

1.- La calidad de los animales distribuidos obtenidos 

mediante un riguroso proceso de selecci6n. 

2.- El proceso de capacitaci6n continua que implementa

mos dirigido a dichos criadores, a traves de char

las, visitas, dias de campo y demostraciones prac

ticas. 

































































































4.6 GESTION MOCA SEDE JUEGOS NACIONALES 1985 

Esta Asociaci6n para el Desarrollo se encuentra apo

yando decididamente la VII edici6n de los Juegos Nacionales, 

en procura de que sean celebrados en Moca. 

Entre otras cos�s podemos citar algunos aspectos que 

hacen merecedora a Moca de tal distinci6n: 

- Juegos econ6micos, con una escasa infraestructu

ra que ya habia sido planificada para �oca independientemente 

de la celebraci6n de los mismos, 

- Moca estaria equipada para ser una buena sub-sede

de las Jucgos Centroamericanos y del Caribe a celebrarse en 

Santiago en el afi? 1986. 

- Los mismos tecnicos de los Juegos del '86 tendrian

un buen entrenamiento en los Jueyos de Moca. 

- En el afio 1985 la Provincia Esnaillat cumole su pri

mer centenario. 

Por todo lo anterior, la mayoria de instituciones y 

clubes deportivos del Cibao tambien aooy.nque los VII Juegos • 

Dcportivos Nacionales sean celebrados en Moca en el _afio 1985. 

4.7 APROBACION PRESTAMO ASOCIACION-FDD 

La Fundaci6n Dominicana de Desarrollo (FDD) prest6 

a csta Asociaci6n la suma de RD$5,000.00 para financiar alg6n 

grupo de escasos recursos que tenga intenciones de dedicarse 

a la crianza porcina. En este tipo de financiamiento una par-

te es donaci6n y otra prestamo, siendo la devoluci6n en especie, 



Esperamos que esto sea solo un ensayo y luego podamos 

adquirir mayores recursos para este tipo de proyectos en los 

que se debe "pasar el regalo" (los cerdos) a otro grupo nece

sitado. 

4.8 NUEvos socros 

Durante el periodo que aqu1 se analiza se unieron a la 

membresla de la Asociaci6n las siguientes personas: 

- Sr, Marino Antonio Veras - Dr, Raymundo Rodriguez

- Ledo, Rafael A. Reynoso Marte - Sr, Francis Lopez

- Arq. Fabio Collado

4.9 INGRESO DE PERSONAL 

- Ledo. Ramon Ant. Arias

Durante este afio pasado, hubo el siguiente ingreso de 

personal: 

1) Ledo. Apolinar Beato Ramos

Director del CADEPE

2) Sr. Wendell Reilly (Mendez)

Asistente Administrativo CADEPE

3) Leda. Maritza Guzman

Asistente Tecnico CADEPE

t.) Srta. Amada Germosen 

Secretaria. 

4,10 VARIOS 

- ?ueron promovidos los programas de la Asociaci6n en

Gaspar Hernandez y Josi Contreras (Villa Trina). 



- Se trat6 el probl�ma del acueducto de esta ciudad

con el Ing. TilHin de !NAPA - Stgo. , el cual explic6 los pro-

blemas del mismo y la forma como se piensa solucionar. 

- Se colabor6 con el hospita1·1ocal en la campafia de

vacunaci6n antiparasitaria. 

- Varios contactos y entrevistas fueron sostenidos en

el Banco Central, en Foresta, Recursos Naturales y Parques 

Nacionales buscando la aprobaci6n de nuestro programa de re

forestaci6n de las cuencas de los rios Moca y Jamao. La apro

baci6n ha sido dificil y los recursos no estan disponibles. -

Sin embarp.o nuestro es·tudio es muy completo y a(in tenemos la 

confianza de que sera ejecutado. 

- Fue aprobado el Comite Provincial de Patrimonio Cul

tural, quien dcpende de la Comisi6n Regional de Santia!(O, 

- La Asociaci6n cre6 una nueva comisi6n de trabajo; a

saber: la Comisi6n de Relaciones Publicas, Publicidad, Membre

sia y Recursos Financieros. 

- Asistencia por parte de miembros de la Junta Direc

tiva a] Desayuno de los Lunes de Ul tima Hora, donde fueron 

explicados todos los programas y Proyecciones de esta Asocia-

ci6n. 

- Entrevista con el Dr. Luis Buitrago del BID en 1�

�ue se le expusiera el deseo de adquirir RD$SOO,OOO.OO adicio

nales para ampliaci6n del programa de financiamiento Asociaci6n

.BID y cubrir asi areas de la provincia aun no beneficiadas con 

dicho programa. 



5. ACTIVIDAD INTERINSTITUCIONAL

5.1 VISITAS HECHAS A ESTA ASOCIACION PARA EL DESARROLLO 

A continuaci6n se detallan las petsonalidades que vi

sitaron esta Asociaci6n durante el periodo marzo 1983-febre-

'1'0 1984: 

Salvador Jorge Blanco 

Kenneth Ellis 

Arturo Valdez 

Emilio Martinez 

Roberto.Liz 

Ana Ilse Mena 

Isidro Contreras 

Manuel Rocha 

Carlo3 A. Morales Troncoso 

Manuel J. Vinas Clceres 

Ram6n Clceres Troncoso 

Marino Ciceres Troncoso 

Alfredo Mena 

Presidente de la Republica 

Agencia Internacional para 

el Desarrollo (AID) 

Agencia Internacional para 

el Desarrollo (AID) 

Agencia Internacional para 

el Desarrollo (AID) 

Director del FIDE 

Sub-directora FIDE 

Regional Norte del IN.FOTEP 

Secci6n Pol.itica de la 

Embajada E. U. A. 

Presidente G+W 

Asesor Agricola G+W 

Troncoso & Clceres 
(Abop:ado) 

Ingenieria - Diseno y 

Const\ucciones (Pres.) 

Subdirector CENIP 

Ademis nos visitaron instituciones y personalidades 

tales como: 


















